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Страда! В этом слове — работа 
до седьмого пота, сон на бегу, огром-
ная ответственность. Но в этом хозяй-
стве всегда готовность наи высшая.

На 140-гектарном поле в чет-
вертом отделении скопились ос-
новные силы уборочного отряда: 
двенадцать «Донов» и один ро-
стовский комбайн новой модифи-
кации «Акрос», КамАЗы, ЗИЛы, 
другая техника. Главного агроно-
ма хозяйства Александра Алек-
сандровича Смирнова можно 
сравнить с дирижером, только 
вместо оркестра — техника и лю-
ди. Ему теперь до конца страды 
находиться в поле с рассвета 
до глубокой ночи. Работа!

4200 гектаров зерновых в «Заре 
мира». Надо убрать быстро и без 
потерь — кто знает, сколько будет 

благоволить сельчанам погода.
— Я верю в своих людей, верю 

в большой урожай! — говорит Вла-
димир Михайлович. Эта вера осно-
вана на многолетней работе бок 
о бок с односельчанами.

Для Николая Гавриловича Лов-
чикова (на снимке) эта страда — 
юбилейная, сороковая, а все равно 
заметно волнуется. Конечно, те-
перь условия работы совсем дру-
гие, чем прежде: в кабинах комбай-
нов кондиционеры, тишина, все 
удобства — только работай, не ле-
нись. И работают, зная, что их труд 
будет оплачен достойно. По сло-
вам руководителей, у передовиков 
зарплата за страду приближается 
к ста тысячам рублей. Это ли не 
стимул?

В с е ,  к т о  з а н я т  н а  у б о р к е , 
обеспечены двухразовым пита-

нием. Столовые име-
ются на всех производ-
с т в е н н ы х  у ч а с т к а х . 
Кормят вкусно, по об-
щему признанию. Сей-
час только на четвер-
том участке в столо-
вой питается около се-
мидесяти человек. Ко-
нечно, нелегко прихо-
дится поварам Вален-
тине Николаевне Кузи-
ной и Маргарите Ива-
новне Воропаевой.

Хлеб с поля посту-
пает на ток. Здесь идет подработ-
ка, а за бесперебойной работой 
механизмов следят слесари Нико-
лай Иванович Корнеев и Юрий Ми-
хайлович Галустян.

Поле похоже на огромный кара-
вай, от которого комбайны отреза-

ют ломти, и хлебный аромат плы-
вет над округой, как от деревен-
ской печки.

Основная работа впереди. Но 
главное, что первый блин не ко-
мом.

Леонид ФОМИН.
Фото автора.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

И сегодня, когда реальный сек-
тор экономики переживает се-
рьезнейший кризис, особенно 

важно, чтобы не иссяк огненный по-
ток, не замерло производство.

ОАО «Мценский литейный завод» 
основано в 1966 году как филиал со-
ветского автогиганта ЗИЛ. Более 40 
лет предприятие работает на рынке 
литейной продукции для автомоби-
лестроения. Сегодня ОАО «Мценский 
литейный завод» — крупное предпри-
ятие с мощной производственной ба-
зой, выпускающее алюминиевые и чу-
гунные отливки для различных отрас-
лей промышленности.

Очень большую работу провели уп-
равленцы завода, чтобы удержать его 
на плаву в столь непростое время, 
чтобы сохранить костяк коллектива, 
обеспечить социальную защищен-
ность каждого труженика предпри-
ятия. Все интеллектуальные ресурсы 
были брошены на снижение затрат за 
счет внедрения рационализатор ских 
идей — эта работа ведется на заводе 
не первый год.

Круглосуточно, в три рабочие сме-
ны, трудятся люди. Более 350 человек 
обеспечивают выполнение важней-
шего для предприятия заказа. 

А начинается все в шихтовом дво-
ре, куда доставляют лом и отходы 
с крупнейших металлургических за-
водов Центральной России и собст-
венное вторичное сырье. Шихто-
вальщики Вячеслав Афанасьевич 
Максимов с напарником сортируют 
сырье, дают добро на загрузку.

Наталья Ивановна Бондарчук, уп-
равляя мощным мостовым краном, 
поднимает тонны сырья, загружает 
его в огромные бадьи и отправляет 
в плавильные печи.

Сегодня здесь правит бал брига-
дир плавильщиков Евгений Иванович 
Степанов. Опытнейший сталевар 
тщательно следит за температурным 
режимом…

Жаром пышет раскаленный ме-
талл — более чем до полутора тысяч 
градусов нагревается он в печах. Что-
бы получить необходимый сплав, 
к расплавленной руде добавляют спе-

циальные ферродобавки.
По монорельсовой дороге спешат 

вагонетки с кипящим чугуном на фор-
мовочно-заливочный участок, где 
из него отольют гильзы, анкеры, мо-
норегуляторы и еще десятки изделий, 
многие из которых являются ноу-хау 
мценских литейщиков. Только на од-
ной современной автоматической 
формовочной линии отливают за сме-
ну более двух тысяч качественных из-
делий.

Дальше по технологической цепоч-
ке отливки попадают на термоотруб-
ной участок.

Заместитель начальника цеха Ни-
колай Дмитриевич Касьянов тщатель-
но следит за точностью соблюдения 
всего технологического процесса: од-
ни отливки направляются на отжиг, 
другие — в дробеметные камеры, 
и только после этого уже почти гото-
вые изделия попадают на так называ-
емые обдирочные станки. Опытный 
наждачник А.С. Хромов за считанные 
секунды удаляет все шероховатости 
на гильзе и берется за следующую. 
Контролер Н.В. Ляхова тщательно 
проверит, чтобы ни в одной не было 
брака. А по соседству контролеры-
приемщики А.И. Егорочкина и А.Н. 
Чекрыжова проверяют на прочность 
анкеры.

— Работают не машины, а люди, — 
отметил заместитель генерального 
директора предприятия И.В. Сыч-
кин. — Именно слаженная и целеуст-
ремленная работа всего коллектива 
позволяет нам сегодня держаться 
на плаву и строить планы на будущее. 
В одной связке на одно общее дело — 
процветание завода — трудятся и на-
чальник отдела продаж А.Ф. Сахаров, 
и руководитель группы технологов 
по разработке новых заказов Ю.В. Кон-
дратьев, и технолог А.В. Золотухин, 
и директор по производству В.К. Гни-
лов, и начальник управления качест-
вом А.А. Морозов, и каждый работник 
завода. Мы делаем все, чтобы полу-
ченный нами результат радовал за-
казчиков. Чтобы слова «рабочий 
Мценского литейного завода» звуча-
ли гордо!

Елена КУЛЬПИНА.

«В мире нет прекрасней 
красоты, чем красота 

горячего металла»

ЗАВТРА — ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА

Хлеб-хлебушко нового урожая
Руководитель СПК «Заря мира» Владимир Михайлович 
Пахомов стоял посреди поля, и на его лице было написано: 
«Праздник». Для него, как и для всякого хлебороба, 
страда — это один из самых больших праздников в году. 
Радостный и волнительный.

Готовя в прошлом году материал 
о ситуации в одном из самых 
оживленных торговых мест 
города, в Рыночном переулке, 
я даже предположить не могла, 
что интересы городского 
бюджета, отдельных чиновников 
и бизнесменов, а также сотен 
мелких торговцев переплетутся 
в такой тугой узел!
23 июля 2008 года в нашей газете был 

опубликован материал «Тайны Рыночного 
переулка». В нем я продолжила тему, нача-
тую в статье другого журналиста «Орловской 
правды», Е. Локтионова, которая называлась 
«Базарные разборки вокруг Рыночного пе-
реулка» (от 23 января 2008 г.). Вопрос о том, 
почему большая часть доходов от торговли 
на этой муниципальной земле в самом цент-
ре Орла достается коммерческому предпри-
ятию, а не бюджету города, бурно обсуждал-
ся депутатами Орловского горсовета. Тот же 
вопрос задавали многие наши читатели. И, 
конечно, журналисты обязаны были попы-
таться найти ответы и донести правду до об-
щественности.

Ответа из прокуратуры на первую ста-
тью мы не дождались. В письме на имя 
председателя Орловского горсовета 

В.И. Уварова от 1 апреля 2008 г. прокурор 
Советского района Р.В. Климов сообщал, 
что районная прокуратура проверила фак-
ты, изложенные в статье «Базарные раз-
борки вокруг Рыночного переулка», и что 
эти факты подтвердились. И вот какие под-
робности выяснила прокуратура. Согласно 
постановлениям администрации г. Орла 
статусом управляющей сезонной ярмар-
кой компании на территории Рыночного 
переулка сначала было наделено управле-
ние коммунальным хозяйством г. Орла, 
а затем — МУП «Управление по ремонту 
и эксплуатации нежилых помещений» 
(УЭНП). Дальше в историю бойкой торгов-
ли шапками, колготками и прочими товара-
ми в Рыночном переулке неожиданно по-
хозяйски вошла частная фирма с красно-
речивым названием ООО «ТоргЯрмарка». 
МУП «УЭНП» почему-то предпочло пере-
дать именно ей функции по организации 
сезонной ярмарки на этой городской зем-
ле на выгодных для этой фирмы условиях. 
Согласно договору на срок с 1 января по 31 
марта 2008 года, например, (аналогичный 
договор был заключен с 27.07.2007 г. и да-
лее продлевался) фирма «ТоргЯрмарка» не 
позднее 5 числа каждого месяца должна 
перечислять на расчетный счет МУП 
«УЭНП» 230 тыс. рублей (ранее — 100 ты-
сяч), полученных за аренду торговых мест. 

Все средства, полученные сверх этого пла-
тежа, считались оплатой услуг фирмы 
по договору. Из объяснений директора 
ООО «ТоргЯрмарка» А.В. Николаева и бух-
галтера этой фирмы Т.А. Мигаенко пред-
ставители прокуратуры поняли, что общая 
сумма доходов, получаемых ООО за пре-
доставление торговых мест в Рыночном 
переулке, ежемесячно составляла 800 тыс. 
рублей. Значит, 570 тыс. из них — это до-
ход «ТоргЯрмарки». «Однако доход, полу-
ченный по указанным договорам аренды, 
поступает не в местный бюджет, как пре-
дусмотрено законом, а на расчетный счет 
ООО «ТоргЯрмарка», — отмечал прокурор 
Советского района. И далее в этом письме 
говорилось, что договоры об аренде тор-
говых мест на этой ярмарке заключались 
незаконно.

О содержании письма прокурора мы 
рассказали в материале «Тайны Ры-
ночного переулка». Вскоре после 

этой статьи в разные газеты «полетело»  
сердитое, на грани фола, коллективное 
письмо предпринимателей с Рыночного 
переулка, в котором выражалось недо-
вольство публикацией и подчеркивались 
добросовестные отношения между пред-
принимателями и ООО «ТоргЯрмарка».

13 мая 2009 года в «Орловской правде» 
был опубликован материал «В чьих интере-
сах сыр-бор на Центральном рынке?», где 
упоминалось и о торговле на территории 
Рыночного переулка, и о фирме-везунчике 
«ТоргЯрмарка». Моментальной реакцией 
на упоминание об этой фирме стало гнев-
ное письмо за подписью аж 175 предпри-
нимателей с Рыночного переулка. В не-
сколько «причесанном» виде оно было 
опубликовано 3 июня в газете «Красная 
строка». Его смысл можно выразить так: не 
трогайте, журналисты «Орловской прав-
ды», замечательного директора фирмы 
«ТоргЯрмарка» А. Николаева! Ведь он, де-
скать, навел на нашем рынке исключитель-
ный порядок. Что на это ответить? Во-пер-
вых, господин Николаев, наверное, доста-
точно взрослый человек, чтобы самостоя-
тельно постоять за себя. Если бы мы изло-
жили неверные факты, то он мог опроверг-
нуть их в суде. Но он этого не сделал. Во-
вторых, поскольку коллективные письма 
просто так не рождаются и у них обязатель-

но бывают организаторы, то можно было 
сделать определенные выводы, задав себе 
простой вопрос: в чьих интересах написа-
но данное письмо? Нужно ли еще раз назы-
вать фамилию директора «Торг Ярмарки»? 
Значит ли это, что он предпочитает любо-
пытную систему защиты — выставить пе-
ред собой заслон из предпринимателей, 
которые, конечно, заинтересованы в хоро-
шем отношении к ним директора рынка, 
и «напугать» журналиста?

Забавная тактика: как и в прошлогоднем 
письме, авторы приписывают мне то, чего 
я в материале не утверждала, а далее идет 
гневный пассаж — дескать, это неправда!

«Так, например, в статье «Тайны Рыноч-
ного переулка», опубликованной в про-
шлом году, говорилось, что у нас группи-
ровка, базарные разборки и т. д. Мы выра-
жаем протест против подобных публика-
ций», — это цитата из упомянутого письма 
в «Красной строке» от 3 июня. А против че-
го протестуем, уважаемые предпринима-
тели? В той статье я ссылалась на мнение 
заместителя председателя Орловского 
горсовета М.В. Вдовина. Он рассказывал 
мне, что в горсовет обратилась группа 
предпринимателей с Рыночного переулка 
с требованием к городским властям отка-
заться от услуг «ТоргЯрмарки». Но когда 
авторов стали искать, чтобы пригласить 
в горсовет, то их, по словам М.В. Вдовина, 
не нашли. А в горсовет пришли торговцы 
с этого переулка, которые объяснили депу-
татам, что на территории рынка как мини-
мум три группировки борются за собствен-
ность земельных участков и что предпри-
ниматели порой являются разменной мо-
нетой их интересов. Или вы отказываете 
М.В. Вдовину и другим предпринимателям 
в праве публично высказывать свое мне-
ние? Кстати, слова «базарные разборки» — 
из заголовка совсем не моей статьи. Я лич-
но нигде не сравнивала ситуацию на Ры-
ночном переулке с базарными разборка-
ми. На мой взгляд, ситуация здесь намного 
серьезнее.

Вскоре на город обрушилось новое 
громкое уголовное дело. Вот что 
о нем говорилось в письме и. о. на-

чальника отдела советника юстиции про-
куратуры Орловской области С.М. Сави-
ной, поступившем в нашу газету: «В до-

полнение к ранее направленной инфор-
мации о результатах проверки сведений, 
изложенных в публикации Л. Ставцевой 
«Тайны Рыночного переулка» в газете 
«Орлов ская правда»,  сообщаю, что 
15.06.2009 г. Следственным управлением 
Следственного комитета при прокурату-
ре РФ по Орловской области было воз-
буждено уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч.1 ст. 
285 УК РФ, по факту злоупотребления 
должностными лицами администрации г. 
Орла своими должностными полномочи-
ями при организации деятельности се-
зонной ярмарки по пер. Рыночному г. Ор-
ла. В текущее время уголовное дело на-
ходится в стадии расследования».

По версии следствия, в июле 2007 года 
зам. главы администрации г. Орла по воп-
росам имущественной и экономической 
политики Александр Горбачев и начальник 
управления экономического развития 
и торговли горадминистрации Борис Кич-
кин вынудили директора МУП «Управление 
по ремонту и эксплуатации нежилых поме-
щений» Дмитрия Швеца заключить дого-
вор между МУП «УЭНП» и ООО «ТоргЯр-
марка» по организации сезонной ярмарки 
в принадлежащем городу на праве собст-
венности землях Рыночного переулка. 
Только с августа по октябрь 2007 года эта 
частная фирма получила от предпринима-
телей за аренду торговых мест более 1 
млн. 600 тыс. рублей, а МУП «УЭНП» — 
только 200 тыс. рублей от этой суммы. Ста-
ло быть, Дмитрий Швец только сейчас при-
знался, кто из городских чиновников на не-
го «надавил» два года назад?

Александр Горбачев задержан и сейчас 
находится в СИЗО. У него большие непри-
ятности еще и по другой причине. Как со-
общается на сайте Следственного управ-
ления комитета при прокуратуре по Орлов-
ской области, установлена его причаст-
ность к совершению хищения муниципаль-
ного имущества, принадлежащего МУП 
«Банно-прачечное хозяйство», в особо 
крупном размере. 

Это уголовное дело тоже расследуется. 
Но мне хочется сказать сейчас о другом — 
о том, как под влиянием разных ветров ме-
няется позиция предпринимателей. Впро-
чем, их можно понять: они обеспокоены за 
свои рабочие места. Просят их подписать 

бумагу в защиту директора «ТоргЯрмарки», 
похвалить — пожалуйста. Показалось им, 
что зашатались позиции Николаева, зна-
чит, можно пожаловаться и на него. Вот что 
написано, например, в письме предприни-
мателей, торгующих на территории Рыноч-
ного переулка, на имя губернатора обла-
сти А.П. Козлова:

«Вечером в среду 24 июня 2009 года ди-
ректор «ТоргЯрмарки» А. Николаев собрал 
некоторых предпринимателей и потребовал, 
чтобы все, кто собирается дальше торговать 
на территории «ТоргЯрмарки», сразу опла-
тили аренду на три месяца вперед до 30 ию-
ня, а на следующий день вышли на площадь 
Ленина защищать «ТоргЯрмарку» и свои ра-
бочие места. Только если мы все сделаем, 
нам власти разрешат торговать дальше. Но 
за все время Николаев, собирая с нас 
по 2250 рублей в месяц, ничего не сделал. 
Мы как стояли в воде, так и стоим, так как все 
дороги разбиты. Нас постоянно оскорбляют, 
некие непонятные личности за нас все реша-
ют и говорят. Александр Петрович! У боль-
шинства из нас таких денег просто нет. Поче-
му в споре собственников должны страдать 
простые люди? Просим вас разобраться 
и прекратить беспредел, творимый город-
скими властями…»

Похоже, что господин Николаев сей-
час нервничает из-за последних со-
бытий. Недавно в общественную 

приемную на Центральном рынке Орла 
пришла заплаканная предпринимательни-
ца. Она рассказала, что ее только что вы-
зывали к директору «ТоргЯрмарки» и что 
Николаев на нее сильно кричал, обещал 
даже вышвырнуть с рынка. Почему? Пото-
му что ее подозревают, что она написала 
жалобу на другую предпринимательницу. 
«Но я этого не делала, — говорила рыдаю-
щая женщина. — Какое Николаев имеет 
право вызывать по сплетне и орать на ме-
ня? Какой же это руководитель?»

Что же дальше? Постановлением город-
ской администрации от 30 июня с. г. сезон-
ная ярмарка на территории Рыночного пе-
реулка продлена еще на три месяца. Уп-
равляющей компанией по-прежнему на-
звано МУП «УЭНП». Хотя в официальном 
тексте постановления из названия этого 
муниципального предприятия почему-то 
выпало одно слово. Будет ли само пред-

приятие заниматься организацией ярмар-
ки или снова передаст эту «многотрудную» 
функцию частной фирме?

В официальном ответе первого замес-
тителя главы администрации г. Орла В.В. 
Еремина на имя губернатора области А.П. 
Козлова и предпринимательницы Е. Чер-
ных есть удивительный абзац. Он досто-
ин того, чтобы его процитировали: «Для 
сведения сообщаем, что вмешательства 
администрации города в деятельность 
хозяйствующих субъектов, в частности 
в договорные отношения МУП «УЭНП» — 
управляющей ярмаркой компании — 
и ООО «ТоргЯрмарка» могут быть расце-
нены как нарушение антимонопольного 
законодательства, Законов «О защите 
конкуренции», «О противодействии кор-
рупции».

Что бы это значило? Теперь городская 
администрация, обеспокоенная возбужде-
нием уголовного дела на Горбачева и Кич-
кина, предпочитает делать вид, что ей во-
обще неинтересно, как управляющая ком-
пания будет организовывать сезонную яр-
марку в Рыночном переулке? И кто с кем 
конкурирует за право заключения догово-
ра с МУП «УЭНП», чтобы собирать плату за 
торговые места с предпринимателей в Ры-
ночном переулке? Логично предположить, 
что городской администрации, напротив, 
должна быть интересна хозяйственная де-
ятельность муниципального предприятия, 
которое перечисляет часть своей прибы-
ли в городской бюджет. Здравый смысл 
подсказывает, что МУП «УЭНП» было бы 
проще и выгоднее принять в свой штат 
двух-трех человек, которые смогут соб-
рать арендные платежи с торгующих 
в Рыночном переулке предпринимателей, 
организовать вывоз мусора с этой терри-
тории и т. д.

Напрашивается вопрос: случайная ли 
фирма «ТоргЯрмарка» в рыночной 
торговле города? Достаточно почи-

тать объявления городской администра-
ции в ряде газет, приглашающие орловцев 
на ярмарки «Хлебосольный выходной» 
в разных рай онах города, где организато-
ром называется именно эта фирма. Похо-
же, она создавалась с дальним прицелом 
и занимает непростое место в городской 
торговле. И не случайно, наверное, все ча-
ще звучит факт, что директор «ТоргЯрмар-
ки» Аркадий Николаев является то ли одно-
классником, то ли сокурсником Александ-
ра Горбачева?

Похоже, скоро нас ждут известия о но-
вых раскрытых тайнах торговли в Рыноч-
ном переулке.

Людмила СТАВЦЕВА.

Тайны Рыночного переулка. Часть вторая

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Поздравив хлеборобов с началом убороч-
ной, В.М. Серов отметил, что благодаря 
большой и напряженной работе и в Должанс-
ком, и в остальных сельских районах области 
выращен хороший урожай зерновых и техни-
ческих культур, и сейчас главная задача — 
быстро, качественно, не допуская потерь, уб-
рать его, правильно сохранить и умело рас-
порядиться зерном.

— 816 тысяч гектаров занимают в нынеш-
нем году в области зерновые посевы, что 
на 75 тысяч гектаров больше, чем было 
в 2008-м, — сказал В.М. Серов. — При этом 
накопленную урожайность мы оцениваем не 
ниже прошлогодней, а значит, заготовить 
хлеба мы просто обязаны не меньше, а, воз-
можно, и больше, чем в 2008 году.

Для этого у нас имеются все возможности 
и необходимые ресурсы. Кроме имеющихся 
в области 2366 комбайнов к жатве привлекает-
ся еще более 170 единиц современной убо-
рочной техники, на что уже заключены соответ-
ствующие договоры. Утверждено положение 
о проведении област ного конкурса комбайне-
ров на наи высший намолот с разбивкой рай-
онов по зонам, а уборочной техники — по энер-
гонасыщенности.

С.А. Будагов и С.Н. Дорофеев отметили, 
что хлеборобы «Юности», как и в прежние го-
ды, планируют убрать весь выращенный уро-
жай озимых и ранних зерновых за 14 дней, 
чтобы не допустить по-
терь. 117 тысяч тонн 
х л е б а  п р о и з в е л и 
в 2008-м подразделения 
агрофирмы. При этом 
средняя урожайность 
зерновых составила 64 
центнера с гектара. 
И нынче отдача каждого 
гектара должна быть не 
меньше, а с учетом уве-
л и ч е н и я  п л о щ а д и 
под зерновыми появля-
ется реальная возмож-
ность существенно превзойти объем про-
шлогоднего валового сбора.

Глава района А.И. Писарев рассказал, что 
в жатву хлебов включились также механизато-
ры крупного самостоятельного сельскохозяй-

ственного предприятия — СПК «Заря мира» 
и ряд крестьянских фермер ских хозяйств. 
На субботу, 18 июля, в целом по району уже уб-
рано свыше 500 гектаров. Всю уборку ранних 
зерновых и зернобобовых культур планируется 
завершить за 20 дней, а средняя урожайность 

полей должна быть не ниже прошлогодней, ко-
торая составила 44 центнера — наивысший 
показатель по районам области.

Должанский и Колпнянский рай оны — со-
седи, поэтому наш переезд в Колпну не за-
нял много времени. И вот одно из полей те-
перь уже колп нянского подразделения «Юно-
сти» — ПО «Колпна-Юность». Жатва здесь 
также в полном разгаре. Комбайны, теперь 
уже «Доны», убирают все те же краснодарс-
кие сорта. Урожайность сорта Краснодарс-

кая-99 отличная: по предвари-
тельной оценке директора «Юно-
сти» по Колпнянскому району 
С.Н. Устинских, не менее 50 цент-
неров с гектара. Работа убороч-
ной техники организована здесь 
в две смены. С первого же дня 
жатвы определился лидер — ком-
байнер С.В. Писарев (на снимке), 
уже имеющий на своем счету ре-
кордные годовые намолоты — до  
1800 тонн зерна. Как часы рабо-
тает на вывозе зерна на элеватор 
машина водителя Н.Л. Степано-
ва.

По рассказу главы района В.А. 
Громова, основную уборочную 
здесь планируется завершить за 
14—15 дней, средняя нагрузка 
на комбайн составляет примерно 
300 гектаров. Кроме собственной 
техники дополнительно со сторо-
ны будет привлечен еще 21 совре-
менный зерноуборочный комбайн. 
Соответствующее соглашение уже 
подписано. И здесь в нынешнем 
году площади под зерновыми 
заметно выросли — до 42 тысяч 
гектаров. Даже при сохранении 
прошлогодней урожайности есть 
возможность превзойти рекорд-
ную «валовку»  в 154,6 тыс. тонн.

— Колпнянцы область не под-
ведут, — уверен В.А. Громов.

— В области выращен хоро-
ший урожай хлеба, организован-
но начата его уборка, — проком-
ментировал и здесь начало жатвы 
В.М. Серов. — Принято решение 
о создании регионального фонда 
продовольственного зерна с тем, 

чтобы и в будущем сохранять для населения 
области самые низкие цены на хлеб. Сейчас 
главное — в самые сжатые сроки провести 
уборку зерновых. Чтобы не допустить потерь 
количества и качества выращенного урожая, 
главный хлеб должен быть убран до 5 авгу-
ста. И эта задача для тружеников АПК обла-
сти вполне выполнима.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

ЖАТВА-2009

Чтобы рекорды стали нормой

Стратегию уборочной ЗАО АПК «Юность» об-

суждают заместитель председателя правитель-

ства области В.М. Серов, генеральный директор 

ОАО АПК «Орловская Нива» С.А. Будагов и руко-

водитель ЗАО АПК «Юность» С.Н. Дорофеев.


